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1. СМИ о Таймыре 
 

В Красноярском крае упрощены условия получения компенсации для оленеводческих 
хозяйств 

Региональный парламент во втором чтении принял законопроект, который внес 
изменения в краевой закон, регулирующий выдачу субсидий на содержание и наращивание 
поголовья домашних северных оленей. 

Сельхозпроизводители, занимающиеся разведением северных оленей, смогут 
компенсировать часть затрат на оплату труда сотрудников, приобретение поголовья оленей, 
кормов, минерально-белковых и ветеринарных добавок, строительных материалов для 
коралей и изгородей, а также другие расходов. 

«Ранее для получения этих двух видов субсидий требовалось множество документов, 
что создавало трудности для хозяйств, не имеющих в своем штате юристов и бухгалтеров. 
Теперь же вместо двух субсидий осталась одна, которая выплачивается по двум ставкам: 260 
рублей на голову, если поголовье в хозяйстве не увеличивается, и 728 рублей на голову при 
росте поголовья. В связи с этим сократилось и количество необходимых при оформлении 
субсидии документов», - пояснили в краевом агентстве по развитию северных территорий и 
поддержке КМН. 

Кроме того, изменения позволят оленеводческим кооперативам получать субсидии по 
повышенной ставке, даже если один из участников покинул кооператив и забрал часть 
поголовья. Нововведение также включает возможность получения субсидии на компенсацию 
части затрат для вновь созданных оленеводческих хозяйств сразу по повышенной ставке. 

«При разработке закона мы учитывали мнение работников оленеводческих хозяйств, 
чтобы упростить процесс получения ими субсидий. Наша цель - сделать поддержку доступной 
и удобной, что поможет развивать оленеводство и поддерживать традиционные отрасли на 
Севере», - отметил руководитель агентства по развитию северных территорий края Антон 
Нарчуганов. 

Красноярский край 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Заместители главы города Дудинки посетили поселок Потапово 

Пятого февраля первый заместитель Главы города Дудинки Владимир Подобед, 
заместитель главы города Татьяна Котова и депутат Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета, генеральный директор ООО «Потапово» Денис Хлудеев с рабочим 
визитом посетили поселок Потапово. 

Совместно с Владимиром Шмаль, начальником территориального отдела городской 
администрации в поселке, участники выездного мероприятия осмотрели объекты 
жизнеобеспечения, обслуживание которых осуществляет ООО «Потапово», посетили 
крестьянско-фермерское хозяйство «Кох», фельдшерско-акушерский и аптечный пункты, 
почтовое отделение, пекарню и местный магазин. Также заместители побывали в детском 
саду, школе и сельском доме культуры, после чего пообщались с населением. На встрече 
помимо вопросов, касающихся доставки почты, строительства домов и объектов, реализации 
проекта «Поселок — наш дом», сельчане подчеркнули необходимость оборудования 
пассажирского причала и возведения визит-центра для туристов и приезжающих гостей. 

«Бесспорно, существующий жилой фонд и социальная инфраструктура Потапово 
требуют обновления. Однако нельзя не отметить, что в последние годы поселок заметно 
преобразился: были смонтированы модульные здания фельдшерско-акушерского пункта, 
пекарни и столовой, появились новые общественные пространства. Этим летом будет 
доставлен автономный модуль для очистки воды. Кроме того, в проект долгосрочного плана 
развития агломерации Норильск-Дудинка включены мероприятия по созданию с 2026 по 2028 
год в поселке Потапово малоформатного учебного центра с дошкольными группами и 
культурно-досугового учреждения с мастерскими для творческих занятий. В этом 
направлении и будет продолжена наша работа», — отметил Владимир Вячеславович. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Посвященную участникам СВО скульптуру установят на площади Памяти Героев в 
Норильске 

В Норильске выбрали место, где будет установлена скульптура, посвященная 
участникам СВО. Напомним, что голосование, в котором приняли участие 600 норильчан, 
длилось с начала декабря по 31 января.  Свои предложения оставили и взрослые, и дети. 
При этом количество ответов не ограничивалось. 

- Согласно результатам опроса, больше всего респондентов считают, что лучшим 
местом для установки скульптурной композиции в честь участников специальной военной 
операции является Площадь Памяти Героев, - рассказали в администрации Норильска. 
 Вторым по количеству голосов стал Комсомольский парк. Третье место разделили парк  
«Озеро Долгое», Арена и Ленинский проспект. 

Северный Край 
 
В Норильске в условиях сильнейшей «черной пурги» столкнулись пять автомобилей 

Непогода в Норильске сильно отличается от непогоды, скажем, в Красноярске. Черная 
пурга – она же низовая метель – длится по нескольку суток. Порывы ветра до 30 метров в 
секунду вместе с осадками, очень ограниченная видимость… Сдувает не только человека, но 
автомобили на трассе. А там, в Заполярье, нет естественных укрытий и дорога межу 
районами города идет по открытой местности. 

8 февраля около 12 часов дня на самом выезде (на первом километре) автодороги 
Норильск – Талнах произошло массовое дорожно-транспортное происшествие с участием 
пяти автомобилей. 

- Из-за неблагоприятных погодных условий и ограниченной видимости водитель 
автомобиля МАЗ, двигаясь в районе Талнах, допустил наезд на стоящие впереди легковые 
автомобили. В результате одно из транспортных средств, внедорожник «Лэнд Ровер», наехал 
на стоявшего рядом пешехода. Тот получил незначительные травмы, оказана медицинская 
помощь. 
 В течение нескольких часов движение на участке автодороги было полностью 
перекрыто, затем проезд вновь открыли. 

Сотрудники Госавтоинспекции рекомендуют местным жителям воздержаться от 
пользования личным автомобилем и воспользоваться общественным транспортом на время 
ухудшения погодных условий. 

krsk.kp.ru 
 
Низкий денежный поток "Норникеля" сводит к минимуму вероятность дивидендов 

Норильский никель 10 февраля опубликует отчетность за II полугодие 2024 г. по МСФО. 
По нашим расчетам, выручка по сравнению с I полугодием 2024 г. прибавила 20%, EBITDA — 
16%, в то время как свободный денежный поток (FCF) вышел в положительную зону. 

- Предполагаем, что Норникель покажет хорошую динамику выручки по сравнению с I 
полугодием 2024 г. на фоне роста цен на металлы. При этом ждем, что в годовом 
сопоставлении выручка снизилась — на 7% до $6,7 млрд. 
 - На этом фоне EBITDA, вероятно, увеличилась до $2,7 млрд — на 16% выше, чем в 
прошлом полугодии, но на 23% ниже, чем годом ранее. Ждем, что рентабельность по EBITDA 
составила 40%. 

- Полагаем, что более высокая EBITDA и частичная нормализация оборотного капитала 
обеспечили положительный свободный денежный поток в размере $369 млн. 
 - Ждем, что чистый долг составил $9,5 млрд, а чистый долг/EBITDA — 1,9х. Для 
сравнения, на конец 2023 г. показатель находился на уровне 1,2х.  

Вероятно, результаты будут лучше I полугодия за счет частичного повышения цен на 
металлы. Полагаем, компания покажет рост EBITDA на 16% и положительный свободный 
денежный поток. Однако дивидендов по итогам прошлого года не ждем. Результаты за II 
полугодие должно поддержать частичное восстановление цен на металлы. Однако за весь 
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год снижение прибыли будет заметным на фоне более низких котировок металлов, а 
также роста процентных расходов. Такой низкий денежный поток сводит к минимуму 
вероятность дивидендов за прошлый год. В противном случае пришлось бы платить из долга, 
что создает риски для финансовой устойчивости в текущих условиях. 

Долгосрочно сохраняем «Нейтральный» взгляд на бумагу – ожидаем восстановления 
цен на никель и палладий с многолетних минимумов. Ожидаем восстановления в пределах 
10–15% до конца года. Это выправит финансовое положение Норникеля, и компания может 
вернуться к вопросу выплаты дивидендов. 

Финам 
 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
Жители Красноярского края все больше предпочитают заказывать госуслуги онлайн 

За последние 6 лет число жителей Красноярского края, имеющих подтвержденную 
учетную запись Госуслуг, увеличилось более чем на полмиллиона. В 2019 году количество 
пользователей составляло 918 тысяч, а к концу 2024 года – 1 млн 485 тысяч. Такая учётная 
запись даёт жителям региона возможность пользоваться всеми сервисами единого, а также 
краевого портала Госуслуг. 

Только в прошлом году жители Красноярского края оформили через Госуслуги почти 6 
млн различных заявлений. Среди популярных сервисов: запись к врачу и направление в 
аптеки электронных рецептов. Также ежегодно жители края заполняют большое количество 
заявлений на получение массовых социально значимых услуг. В Красноярском крае в этот 
перечень входит 85 услуг. Они были переведены в электронный вид и выведены на портал 
Госуслуг в рамках нацпроекта «Цифровая экономика РФ» в 2022 году. Только в прошлом году 
жители региона заполнили почти 743 тысячи заявлений, из них больше 466 тысяч – в 
электронном виде. 

Традиционно самыми востребованными услугами являются: запись в школу, назначение 
пособия на ребенка из малообеспеченной семьи, запись на обучение по дополнительной 
общеобразовательной программе, назначение и выплата компенсации расходов по оплате 
жилого помещения, запись в детский сад. Весь перечень массовых социально значимых услуг 
в Красноярском крае можно найти по ссылке digital.krskstate.ru/esia/mszu. 

…Сегодня основная задача по развитию электронных услуг – минимизировать или 
полностью исключить личное посещение гражданами государственных и муниципальных 
организаций. Совершенствование возможностей порталов государственных и муниципальных 
услуг продолжится в рамках реализации регионального проекта «Цифровое государственное 
управление» нацпроекта «Экономика данных и цифровая трансформация государства». 

Красноярский край 
 

В Красноярске мошенники обманули сотрудницу медуниверситета на 2,5 млн рублей 
Аферисты обманули 54-летнюю сотрудницу медицинского университета в Красноярске. 

У неё похитили 2,5 млн рублей. 
В январе этого года женщине позвонил якобы сотрудник Фонда обязательного 

медицинского страхования. Он сказал, что срок действия полиса ОМС заканчивается — его 
необходимо продлить. Якобы для подтверждения данных красноярку убедили продиктовать 
код из сообщения. Потом ей пришло фейковое уведомление, что в её личный кабинет на 
«Госуслугах» вошли неизвестные. 

Тогда, испугавшись, женщина обратилась по указанному в сообщении номеру 
псевдоменеджера портала. Он перевёл её на «сотрудника Центрального Банка». 
Лжеспециалист сказал, что от имени женщины оформили несколько кредитных заявок и 
нужно исчерпать кредитный потенциал. Якобы деньги попадут на безопасные счета и 
вернутся. 

Так красноярка перевела первые 600 тыс рублей. После этого она оформила 3 кредита 
на 1,9 млн руб. Средства она отправила мошенникам. 
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Когда женщина поняла, что стала жертвой аферистов, то обратилась за 
помощью к правоохранителям. Возбуждено уголовное дело о мошенничестве. 

Гражданам напоминают о бдительности. Нельзя сообщать персональные данные по 
телефону. 

Сибновости 
 

В Красноярском крае закрылось больше 250 алкомаркетов и винотек 
В Красноярском крае за четыре года на 13,3% сократилось число компаний, торгующих 

алкоголем в специализированных магазинах. Сейчас таких компаний 422, пишет 
«Коммерсант-Сибирь» со ссылкой на исследование компании «Контур.Фокус». 

Всего в Сибири работает около 2100 организаций, торгующих алкоголем, — на 97 
меньше, чем в 2021 году. Новосибирская, Иркутская области и Красноярский край — лидеры 
по количеству производителей и продавцов алкоголя. У последних двух при этом большая 
доля предприятий с лицензией на продажу. В крае, например, таких 25%, а в Новосибирской 
области — 8%. 

Авторы исследования поясняют, что причин, по которым у предприятия нет необходимой 
лицензии, может быть несколько. К примеру, компания ликвидируется или банкротится (самая 
частая причина), или наоборот образовалась недавно и только получает лицензию, либо 
продает алкоголь нелегально. 

В Красноярском крае с 2021 по 2025 годы ликвидировано 255 компаний, у которых была 
лицензия на алкоголь (но за счет открытия новых в итоге падение за четыре года и составило 
13,3%). В Новосибирской области, для сравнения, — 234. 

В 2024 году по сравнению с 2021-м в крае также снизилось производство алкоголя — на 
31%. 

Снижение числа магазинов поясняют ужесточением требований к производителям: 
ростом акцизов, требованиями к маркировке и транспортировке. Еще один момент — 
усиление конкуренции со стороны крупных торговых сетей. 

А вот покупать алкоголь за это время красноярцы стали больше. По данным 
Росалкогольрегулирования, в четвертом квартале 2024 года в крае продано 646,8 тысячи 
декалитров алкоголя (кроме пива). В четвертом квартале 2021 года — 612 тысяч. 

NGS24 
 

5. СМИ о России 
 

Песков не подтвердил и не опроверг сообщения о разговоре Путина и Трампа 
Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков заявил в интервью ТАСС в 

воскресенье, что не имеет возможности ни подтвердить, ни опровергнуть слова президента 
США Дональда Трампа о состоявшемся телефонном разговоре с президентом РФ 
Владимиром Путиным по Украине. 

"В данном случае я не могу это (разговор Трампа и Путина — прим. ред.) ни 
подтвердить, ни опровергнуть", – заявил Песков. 

Газета New York Post написала ранее в воскресенье, что о прошедшей беседе с 
российским лидером глава Белого дома заявил ее корреспонденту. 

Представитель Кремля пояснил, что по мере разворачивания работы новой 
администрацией США "возникает много разных коммуникаций" по различным каналам. 

"На фоне множественности этих коммуникаций я лично могу чего-то не знать, быть не в 
курсе чего-то", — допустил пресс-секретарь президента РФ. 

Президент США Дональд Трамп сообщил в интервью New York Post, что у него состоялся 
телефонный разговор с президентом России Владимиром Путиным. По словам Трампа, 
российский лидер выражает обеспокоенность из-за гибели солдат на поле боя и хочет, чтобы 
"люди перестали умирать". 

Кроме того, в ходе интервью с NYP Трамп обратился к своему советнику по 
национальной безопасности Майку Уолтцу, который находился рядом, с предложением 
организовать встречи. 
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Накануне президент США выразил готовность встретиться с президентом России 
лично. Трамп также планирует обсудить ситуацию с действующим лидером Украины 
Владимиром Зеленским на следующей неделе. 

Вести 
 

ВВП России в 2024 году вырос на 4,1% 
Предварительная оценка роста ВВП РФ в 2024 году, по данным Росстата, составляет 

4,1%, сообщил премьер-министр РФ Михаил Мишустин на встрече с президентом 
Владимиром Путиным. 

"Росстат представил первую оценку, по ней российский валовый внутренний продукт 
вырос на 4,1%, то есть больше на 0,2 процентных пункта чем то, что было в официальном 
прогнозе. Это выше ожиданий. В декабре, причем, мы вышли на показатели теперь в 4,5% 
роста", - сказал глава кабмина. 

Номинальный объем ВВП РФ по итогам 2024 года, по словам Мишустина, достиг 
исторического максимума и составил 200 трлн рублей. 

"Росстат также уточнил данные и за три предыдущих года. У нас третья оценка была 
ВВП за 2023 год, там рост на полпроцента, то есть не 3,6%, а соответственно тоже 4,1% роста 
ВВП зафиксировано за 2023 год в стране", - отметил также премьер-министр. 

Путин в свою очередь отметил, что результаты за 2024 год "хорошие", а "задача на 
текущий год - выйти на траекторию сбалансированного роста, добиться снижения инфляции". 

Президент также заявил, что "в период борьбы с последствиями коронавирусной 
эпидемии правительство очень много и эффективно работало по отраслям". По его словам, 
были договоренности с бизнесом и правительством, что "эта работа по отраслям будет 
восстановлена". "Нужно понимать перспективы отдельных отраслей, приоритеты, и по 
нужным направлениям оказывать эффективную поддержку. Повторяю, еще раз, так, как это 
удавалось делать в период борьбы с коронавирусом. Соответствующие решения должны 
быть приняты", - сказал Путин. 

Президент также напомнил, что "одним из важнейших направлений является развитие 
экономики предложения". "Нам нужно менять структуру этого роста. Уже говорил о том, что 
важно повсеместно, во всех регионах нашей страны, создавать новые предприятия, новые 
рабочие места, и работа на этих предприятиях, конечно, должна быть основана на 
современных принципах и управления, и на новой технологической базе. Вы сами все время 
об этом говорите. И с применением робототехники, и с применением искусственного 
интеллекта, и всех других достижений, которые есть в нашей стране, да и в мире", - сказал 
он. 

"Как и договаривались, я жду от правительства плана мероприятий по продвижению 
структурных изменений в экономике. На этой базе, уверен, мы добьёмся, как я сказал, и 
сбалансированного роста, и качества этого роста на ближайшую и среднесрочную 
перспективу", - отметил Путин 

Как сообщалось, прогноз ЦБ по росту ВВП РФ на 2024 год составлял 3,5-4,0%, прогноз 
Минэкономразвития - 3,9%. Консенсус-прогноз аналитиков, опрошенных "Интерфаксом" в 
конце декабря, предполагал рост ВВП РФ в 2024 году на 3,9%. 

На 2025 год прогноз Банка России по росту ВВП РФ равен 0,5-1,5%. Вице-премьер 
Александр Новак в конце декабря заявлял, что правительство ожидает рост в 2025 году на 
2,0-2,5%. Аналитики прогнозируют увеличение ВВП РФ в 2025 году на 1,5%. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Депутаты во главе с Володиным доработали проект закона о местном самоуправлении 
Подготовка закона о местном самоуправлении (МСУ) к принятию вышла на финишную 

прямую. 10 февраля совет Госдумы должен продлить срок представления поправок ко 
второму чтению законопроекта. Без этого новые предложения по доработке учитывать будет 
нельзя. Их можно будет направлять в комитет по госстроительству и законодательству до 12 
февраля, после чего инициативу вынесут на заседание нижней палаты парламента. Уже 
известно, что в закон об МСУ, вероятнее всего, не будет внесено одно из ключевых 
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нововведений, которое в него изначально закладывали: ликвидация двухуровневой 
системы МСУ с укрупнением муниципалитетов. 

Пресс-служба Госдумы сообщила, что 7 февраля спикер Вячеслав Володин совместно с 
депутатами из «Единой России», ЛДПР и «Новых людей» внес межфракционные поправки к 
законопроекту. «Субъекты РФ смогут сами решать, переходить ли им на одноуровневую 
систему МСУ либо сохранить двухуровневую – с сельскими и городскими поселениями, 
которую в первоначальном варианте законопроекта предлагалось ликвидировать», – 
процитировала его пресс-служба. По его словам, надо «учитывать особенности региона – и 
социально-экономическую и историческую составляющие каждой территории». 

Сам по себе проект закона разрабатывался в продолжение поправок в Конституцию 2020 
г., которые утвердили понятие «единой системы публичной власти». Одна из поправок, в 
частности, исключила обязательность поселенческой основы организации МСУ. Если прежде 
в ней указывалось, что МСУ осуществляется в городских и сельских поселениях и «на других 
территориях», то теперь – что МСУ осуществляется в муниципальных образованиях, виды 
которых определяются законом. 

Новую редакцию закона об МСУ, которая предполагала постепенное исчезновение 
нижнего уровня МСУ по всей стране, могли принять еще в 2024 г. Планировалось, что второе 
чтение пройдет 12 декабря. Причем инициатива была проработана с внутриполитическим 
блоком Кремля и государственно-правовым управлением президента. Но накануне заседания 
Володин заявил о необходимости дополнительного обсуждения проекта, а на следующий 
день в закрытой части пленарного заседания палаты упрекнул авторов и посоветовал 
«беречь село и местную элиту». 

Поправки фактически не предполагают изменения нынешней двухуровневой системы 
МСУ, говорит собеседник «Ведомостей» в нижней палате. «Она останется как есть, будет 
только одна оговорка – регионы смогут принимать решения о сохранении двухуровневой 
системы МСУ в случае исторических, национальных и иных причин, – рассказывает 
собеседник. – Де-факто решения остаются на откуп субъектов РФ». 

Сохранится и прежний набор муниципалитетов, который сейчас предусмотрен законом 
об МСУ, говорит источник. 

Но есть некоторое исключение, делится он: вероятнее всего, пропадут из закона 
городские округа с внутригородским делением, к которым относятся Самара и Махачкала. 
Города федерального значения поправки также не затронут – они смогут, как и прежде, 
выстраивать свою систему МСУ.  

КПРФ и «Справедливая Россия» пока изменения не поддержали. «Мы были против 
законопроекта, который был в первом чтении. А эти поправки поддержим», – заверил 
«Ведомости» первый замруководителя фракции «Справедливая Россия» Олег Нилов. 
«Сейчас не успели присоединиться к ним», – пояснил он. Вопрос о том, проголосует ли 
«Справедливая Россия» за законопроект, будет обсуждаться на фракции, добавил Нилов. 
Зампред комитета по госстроительству Анатолий Лисицын сказал, что будет «вносить 
поправку, чтобы там, где будет в итоге одноуровневая модель МСУ, проводились открытые 
выборы глав»: «Это позволит усилить связь власти и народа, потому что сейчас жители часто 
жалуются на то, что с ними не встречаются местные власти».  

«А вы верите в то, что при нынешней управляемой демократии регионы не примут 
вариант, прописанный в изначальном законопроекте [одноуровневую модель]? В четверти 
регионов уже упрощенная форма», – сказал «Ведомостям» первый замруководителя фракции 
КПРФ Николай Коломейцев, отвечая на вопрос, почему КПРФ не поддержала поправки. По 
его словам, фракция изучит законопроект ко второму чтению и определится со своей 
позицией. «Мы же понимаем, что кроме Татарстана, который выступал за сохранение 
двухуровневой системы, большинство регионов будет идти по пути внедрения одноуровневой 
модели», – говорит первый зампред ЦК КПРФ Юрий Афонин.  

«Новые люди» с 2021 г. (тогда партия впервые прошла в Госдуму. – «Ведомости») 
выступают за то, чтобы регионы имели большую самостоятельность в принятии решений – 
будь то распределение средств или организация процессов управления. У нас огромная 
страна, и каждый регион уникален, имеет свои особенности, – сказала «Ведомостям» 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

зампред комитета Госдумы по госстроительству, зампред фракции Сардана 
Авксентьева. – В вопросах МСУ, впрочем, как и в других, нельзя всех равнять под одну 
гребенку». «Уверена, что люди на местах способны сами решать, как управлять своей 
территорией, – сказала она. – Так что наша позиция в этом вопросе остается неизменной». 

ЛДПР поддержит законопроект во втором чтении с учетом того, что фракция выступает 
за сохранение двухуровневого МСУ, заявил «Ведомостям» глава комитета по МСУ и 
региональной политике Алексей Диденко. Он отметил, что комитет по госстроительству 
Павла Крашенинникова провел «огромную работу по инвентаризации законодательства в 
сфере МСУ и полномочий как местных, так и региональных властей». Благодаря этому ко 
второму чтению, надеется депутат, участники законотворческого процесса смогут выработать 
взвешенную позицию. При этом ЛДПР, отмечает Диденко, ко второму чтению внесет 
поправку, которая касается полномочий в административных центрах субъектов РФ и 
закрытых административно-территориальных образований: «Мы хотим, чтобы все их 
полномочия местного значения были обеспечены и только по желанию самих 
муниципалитетов могли передаваться на уровень регионов».  

При этом, как рассказал один из собеседников «Ведомостей», предметом обсуждения ко 
второму чтению не были полномочия МСУ и регионов: «Вероятнее всего, в этом плане 
баланс будет сохранен в том же виде, как и в прежней версии второго чтения». 

Ведомости 
 

Для борьбы с кибермошенниками в России примут десятки мер 
Российское правительство в ближайшее время рассмотрит пакет поправок, 

предложенных комиссией по законопроектной деятельности для противодействия 
киберпреступлениям, пишет РБК со ссылкой на документ. Он был разработан по поручению 
президента РФ Владимира Путина и содержит десятки мер для защиты граждан от 
мошенников. 

В частности, в инициативе есть запрет госслужащим, банкам и операторам связи на 
использование зарубежных мессенджеров для работы с клиентами. В Роскомнадзоре 
сформируют перечень бесплатных приложений. При этом для служебной коммуникации 
разрешат использовать исключительно российские сервисы, идентифицированные через 
Единую систему идентификации и аутентификации (ЕСИА).  

Представители профильной комиссии предложили маркировать звонки, для чего на 
экранах гаджетов будет отображаться информация о вызовах с международных номеров или 
виртуальных АТС. Это поможет пользователям распознавать мошенников и отличать их от 
легитимных организаций. Абонентам также позволят полностью отказаться от спам-рассылок 
и рекламных звонков. Помимо этого, будет введена биометрическая идентификация при 
оформлении микрозаймов, а также для пользователей банков, соцсетей и маркетплейсов, но 
уже в добровольном порядке. 

На территории страны могут ввести запрет на ввоз и использование терминалов 
запрещенных спутниковых систем, таких как Starlink. У властей также появится возможность 
досудебной блокировки сайтов, распространяющих о них информацию. 

News.ru 
 

6. СВО 
 
МИД РФ: Запад "накачивает" Киев оружием, несмотря на заявления о переговорах 

Заявления о необходимости перезапуска переговоров по Украине активизировались со 
стороны Запада в последние недели, однако при этом западники продолжают накачивать 
Киев вооружениями. Об этом заявил в интервью "Известиям" замглавы МИД РФ Михаил 
Галузин. 

"Мы с вами видим, что в последнее время, может быть, в последние недели, особенно 
со стороны коллективного Запада и, в частности, США и ее новой администрации 
высказываются мнения в пользу необходимости скорейшего перезапуска и возобновления 
переговорного процесса с целью выхода на политико-дипломатическое урегулирование 
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украинского кризиса. Такие заявления звучат пока только в публичном пространстве, и 
каких-либо официальных обращений по этому поводу мы не имеем", - подчеркнул Галузин. 
 Он также отметил, что при всех подобных, на первый взгляд, позитивных заявлениях на 
самом деле ничего не меняется, поскольку страны Запада по-прежнему продолжают 
"накачивать вооружением нацистский киевский режим". По словам Галузина, этот факт 
Москва фиксирует и учитывает в своей политике. 

Замглавы МИД добавил, что за последние три года на вооружения Украины было 
вложено порядка $200 млрд. 

ТАСС 
 
В боях за Дзержинск ВСУ потеряли более 26 тысяч военнослужащих 

При освобождении Дзержинска в Донецкой народной республике российские войска за 
пять месяцев боев нанесли противнику значительные потери. Как уточнили в министерстве 
обороны РФ, ВСУ потеряли свыше 70% личного состава своей группировки – более 26 тысяч 
военнослужащих. 

При этом суточные потери украинских войск в среднем составляли около 200 
военнослужащих убитыми и ранеными. Уничтожили свыше 240 танков и других 
бронированных машин, а также более 340 орудий полевой артиллерии и минометов. 
 В ведомстве обратили внимание, что, как и многие другие крупные города Донбасса, 
киевский режим превратил Дзержинск в мощный укрепленный район с развитой сетью 
подземных коммуникаций. Практически каждое здание представляло из себя хорошо 
оборудованную в инженерном отношении и защищенную долговременную огневую точку. Для 
обороны также использовались терриконы и шахты, расположенные в северной и западной 
частях города. 

Для удержания Дзержинска и других населенных пунктов, входящих в Торецкую 
агломерацию, противник стянул внушительные силы в количестве восьми бригад. Всего до 50 
батальонов. Общая численность группировки противника составляла более 40 тысяч 
военнослужащих, в том числе националистических подразделений и иностранных наемников. 
 Площадь освобожденной плотной городской застройки Дзержинска составила более 50 
кв. км. Кроме того, в ходе операции по освобождению города Дзержинск освобождено 11 
населенных пунктов Торецкой агломерации (городской общины) и 139 кв. км территории. 
Общее продвижение российских войск в глубину обороны противника составило более 13 км, 
пояснили в Минобороны России. 

Как отметили в ведомстве, установление контроля над этим важным узлом обороны 
открывает дорогу для освобождения Константиновки и выходу во фланг краматорской 
группировки противника. 
 В настоящее время подразделения группировки войск «Центр» продолжают 
освобождение остальных населенных пунктов, входящих в Торецкую агломерацию. 

РИА «Новый День» 
 
7. Разное 

 
Почему на Украине не будет ни выборов, ни переговоров 

Есть люди, которые годами тратят время – и свое, и чужое – на погружение в 
несуществующие темы. Из-за них читателям и зрителям приходится вникать в то, чего не 
будет наверняка и что обессмысливает труд людей в тылу и на фронте. 

Таких тем в политической аналитике сейчас две: 
 – когда будут выборы на Украине, и кто на них может победить; 

– о чем договариваться с Зеленским и его окружением. 
Исчерпывающие ответы на оба эти вопроса дал сам Зеленский. И хотя сами посиделки 

просроченного парламента в присутствии еще более просроченного президента считались 
закрытыми, депутаты всё же законспектировали тезисы выступления вождя. Не зря же они в 
вузах, именуемых на украинском новоязе «вышами», ходили на занятия и учились 
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записывать за лекторами. А так как тексты конспектов зрителей из разных фракций 
совпали, то вполне можно считать слова Зеленского подлинными. 

Выборы? Не дождетесь! 
После того, как истекли все сроки избрания новых президента и парламента, и в 

украинской, и в российской, и в западной прессе не замолкали прогнозы о том, когда 
состоятся выборы. Назывались даже некие дни в конце марта, когда может пройти 
голосование. Временами вбрасываются результаты всякого рода соцопросов о том, кто и 
сколько может на них получить. Давно скучающие команды политтехнологов-шабашников 
продолжают с умным видом доказывать, что нанять нужно именно их. И так изо дня в день, из 
месяца в месяц. 
 При этом никто из социологов, политтехнологов и пишущих аналитиков не может 
сказать, каково количество людей, реально готовых явиться на участки (электронного 
голосования украинское законодательство не предусматривает) и сколько миллионов 
обладателей паспортов с трезубцем уже не считают себя таковыми или просто не могут чисто 
физически проголосовать. Зато в законах есть норма о том, что во время действия военного 
положения парламент избирать нельзя, а про президента в этом случае ничего не говорится. 

Что же сказал на эту тему де-юре бывший президент де-юре бывшим депутатам на 
заседании Верховной рады еще 19 ноября 2024 года? 

«Конституция Украины и закон не позволят проводить выборы в военное время, и никто 
в мире не требовал и не требует этого от Украины. Но у нас на Украине есть некоторые люди, 
которые готовы бороться внутри нашего государства больше, чем ради нашего государства. 
Это губительно для Украины. Украина сначала нуждается в справедливом мире, а потом 
украинцы проведут справедливые выборы», – заявил Зеленский. 

А если еще ко всему этому добавить такую тему, как санкции и против уехавших, и 
против действующих политиков вроде лишения Юрия Бойко звания Героя Украины, то 
условия для проведения какого-либо голосования становятся невозможными, и любая 
попытка выборов превращается в пародию на выборы. Есть еще вопросы и тема для 
разговора? 

О чем и с кем вести переговоры? 
В русской народной сказке Колобок укатывается от тех, кто ему в лоб заявляет: 

«Колобок-колобок, я тебя съем!» Как оказалось, в последние годы, существует немало 
аналитиков, которые в детстве эту сказку не слышали и в более взрослые годы своим детям 
ее не читали. 

Те же, кто слышал и читал, справедливо задаются вопросом: стоит ли тратить время – 
свое и посредников – на то, чтобы услышать позицию Зеленского, Ермака, Подоляка и прочих 
киевских деятелей? 

Времена, когда переговоры о заключении Пиренейского мира вели короли Филипп IV и 
Людовик XIV, дядя и племянник, давно в прошлом. Тогда 365 лет противостояния 
завершились проведением испано-французской границы, существующей до сих пор, и браком 
двоюродных брата и сестры. А где вы видите сейчас благородных грандов и пэров? Где вы 
ныне замечаете желание слышать и уважать собеседника? 

Ведь их отношение к русским тот же пересидевший президент столь же протухшим 
депутатам объяснил так: «Ответственность России должна быть коллективной. То, что они 
делают, не спишешь только на силу государственных репрессий или пропаганду. Война – это 
часть русской культуры. И поэтому каждый из России, кто претендует на восприятие ее не по 
путинской норме, должен занять недвусмысленную позицию по поводу однозначных вещей 
об Украине, о Крыме, о Донбассе…». 

Абсолютное нежелание учитывать реалии показывают и решения украинских властей о 
переименованиях крымской топонимики, и продолжение поддержки запрещенного в РФ 
«Меджлиса». 

Чтобы выходить даже на имитацию переговоров, надо прекратить хамить в сторону 
возможного собеседника. А Зеленский в январском интервью американскому подкастеру 
Лексу Фридману не только матерился (это – неуважение прежде всего к собеседнику), но и 
выдал такое: «Я не уважаю ни руководителя России, ни российской народ. И не хочу давать 
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пас Путину, чтоб он вновь заявил, что мы один народ и говорим на одном языке». Как 
тут не вспомнить определение, которое дал «просроченному» Александр Лукашенко, сравнив 
его с возбудителем педикулеза. 
 И если кто-то думает, что генерал Валерий Залужный, ныне посол в Лондоне, чем-то 
отличается от Зеленского в сторону вменяемости, то пусть прочтет статью в The Times о его 
встрече с украинскими военными, проходящими обучение в Великобритании. Там генерал 
говорит им: «Вам нужно будет убивать без колебаний. Когда вы увидите врага, убивайте его, 
прежде чем он попытается убить вас или вашего товарища. Пожалуйста, научитесь этому 
здесь. Любите друг друга. И помните об Украине». Такое ощущение, что автор статьи забрел 
в архив газеты, отыскал там описание войны зулусов с готтентотами и приписал Залужному 
слова вождя Чаки более чем двухвековой давности, разве что убрав из них рассуждения о 
львах и гиенах. 

Казалось бы, в современном мире такого рода высказывания должны оценивать 
профильные специалисты – психиатры. А уже после их вердикта в дело обычно вступают, в 
зависимости от оценки вменяемости пациента, санитары или палачи. 
 Но разговоры и прогнозы о том, о чем можно с ними договориться, продолжаются. То и 
дело слышишь о «заморозке по линии соприкосновения», об обмене территориями и прочих 
вещах. Причем выдают их те, кого точно не возьмут ни в одну из делегаций и даже не дадут 
свечку и диктофон подержать в конференц-зале гипотетических переговоров. 

Вот Зеленский и в этот раз четко обозначил свою позицию: «Мы не торгуем 
суверенитетом, безопасностью или будущим Украины. Мы не откажемся от прав Украины на 
всю свою территорию. Возможно, Украине придется кого-то в Москве пережить, чтобы 
достичь всех своих целей и восстановить территориальную целостность». 

После всего этого уже не должно возникать вопросов, стоит ли о чем-либо говорить с 
Зеленским. «Всерьез вести переговоры между РФ и Украиной в условиях «запретительного 
декрета» Зеленского вряд ли возможно. Киев с удовольствием «хомячит за обе щеки» сотни 
миллиардов долларов от спонсоров, но не спешит отменять решение о запрете переговоров с 
РФ», – сказал президент Путин, напоминая о решении Зеленского, запрещающем всякие 
переговоры с Россией. 
 С американцами в любом случае придется обсуждать украинский вопрос, с 
европейцами – возможно, когда возникнет поле для компромиссов и приемлемая для сторон 
лексика. Но только не с теми, кто себя назначил руководить Украиной. 

Взгляд 
 

Кому дайджест-побеждайджест? 09 февраля 2025 
Прошедшая неделя была не столь богата событиями, как предыдущие. Можно даже 

сказать, что наступило определённое затишье. И происходящее в основном являлось 
продолжением уже ранее принятых решений или начатых процессов. 

Так, например, продолжился вой вокруг прекращения финансирования USAid. Огромное 
количество «независимых» журналистов и блогеров, различных НКО, правозащитников, 
экологов и прочих борцов за всё хорошее и против всего плохого, как оказалось, делало это 
не по доброте душевной и не по убеждениям, а за деньги Госдепартамента США. Получая их 
не только через USAid напрямую, но и через десятки различных контор-прокладок, включая 
европейские. 

Ватная пропаганда, десятилетиями рассказывавшая, что всё это на деньги американской 
разведки, снова оказалась права. Как всегда. 

Кстати, Суд по надзору за внешней разведкой США заблокировал до 14 февраля план 
Трампа по отправке в отпуск 2200 сотрудников USAid. Согласно решению суда, все 
сотрудники USAid, находящиеся в настоящее время в административном отпуске (около 500 
человек), должны быть вновь допущены на работу и им должен быть возвращен полный 
доступ к электронной почте и платежам. Судья назначил предварительное слушание по этому 
делу на 12 февраля. 

То есть фактически публично признали, что USAid – это филиал разведки, а вовсе не 
«благотворительный фонд». 
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Заодно ещё и рассекреченные материалы этой конторы показали, что она 
финансировала целый ряд госпереворотов – включая Украину и Грузию (привела к власти 
Ющенко и Саакашвили). «Вата» всегда права. 

Сам же недавно избранный президент США продолжил себя закапывать, наезжая на 
соседей, друзей и союзников. И за эту неделю грозился ввести тарифы против Европы 
(абстрактно, без конкретики) и Японии (прямо на встрече с японским премьер-министром). 

А также вышел из Совета по правам человека при ООН. Заодно с Нетаньяху, который 
вышел за компанию, хотя в него и не входил (оказывается, так можно было). Что намекает 
нам, что эти двое в ближайшее время собираются активно эти самые права нарушать. В чём, 
собственно, почти никто и не сомневался. 

Заодно поссорился со всеми арабами, заявив, что жителей Газы нужно массово 
депортировать в другие страны. Как говорил один из персонажей «Дня Радио» в таких 
случаях «А ты маладец!» 

В России премьер-министр Мишустин доложил президенту Путину, что итоговый рост 
ВВП за прошедший год составил 4,1%. Такой короткий факт и такая вроде бы незначительная 
цифра, но какие титанические процессы стоят за ними. Несмотря на 25 тысяч санкций и 
ведение СВО показывать экономический рост больше, чем в любой из стран ЕС или G7 – это 
мегакруто. 

Конечно, у нас есть целый пласт псевдоэкспертов, непрерывно рассказывающих, что 
экономический блок правительства ничего не понимает и всё делает неправильно (и если 
что-то получается, то это всегда получается «вопреки»), и нужно всех разогнать и взять на их 
место этих самых экспертов, в белом пальто стоящих красиво… но им снова не обломилось. 

На Украине Зеленский от страха дал интервью британскому пропагандисту Пирсу 
Моргану, в котором требовал ядерное оружие, миллионную армию, репарации и вернуть ему 
утраченные территории (и девственность, тоже утраченную в пылу переговоров с Борисом 
Джонсонюком и Эммануэлем Макроном). 

Заодно сказал, что не знает, куда делись ещё сто с лишним миллиардов американской 
помощи, «эти руки ничего не крали» и ругал Байдена. 

Его цепной Подоляк при этом заявил, что они «верят и уповают». Он просто не в курсе, 
что Боженька не любит нацистов. Им остаётся надеяться только на помощь инопланетян. 

В Европе между тем разброд и шатание. Раздаются голоса о том, что запланированный 
и объявленный отказ от российского газа к 2027 году был ошибкой, которая слишком дорого 
обходится. Глядя на ценник на газ в ЕС в районе 600 евро за тысячу кубометров сложно с 
ними не согласиться, но Урсула и Кая держатся из последних сил (иногда друг за друга). 

В ближайшие несколько месяцев пройдёт целая череда различных выборов в ряде стран 
ЕС, что может весьма существенно изменить политический ландшафт. Новая американская 
политика по отношению к Европе этому весьма способствует. Но это уже история для 
будущих обзоров. 

https://alexandr-rogers.... 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.02.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,28 ▲ 0, 37 

EUR 101,22 ▲ 0, 55 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


